



じぶん  
自分を信じ、なかまと一緒に学びを楽しむ



# 信小だより2025

甲賀市立信楽小学校 NO. 11

令和8年(2026年)1月14日発行

電話 82-1006 FAX 82-3839



## 2026年がスタートしました!



2週間余りの冬休みもあっという間に終わりました。新学期、そして新しい年を迎える、静かだった校舎には子どもたちのやる気に満ちた姿や元気な声が戻ってきました。

さて、令和8年(2026年)がスタートしました。昔から「一年の計は元旦にあり」と言います。何事も最初が肝心で、一年の計画は1月1日の午前中に立てましょうという意味です。2学期の終業式で一年を振り返りましょうという話をしました。それを踏まえて、計画を立てましょうとも話しました。一方、こんな自分になりたい、こんなことができるようになりたいといったゴールの姿をイメージして、目標を立てるのもよいと思います。ゴールを意識して、今年自分ができることを考えてほしいと思います。年の初めに、一つ言葉を紹介します。これは、アメリカ先住民「インディアン」と呼ばれた人たちに伝わる言葉です。

「あなたが生まれたとき、  
あなたは泣いていて、周りの人たちは笑っていたでしょう。  
だから、あなたが死ぬときは、  
あなたが笑っていて、周りの人たちは泣いている。  
そんな人生を送りなさい」

あなたが生まれたとき、あなたは元気な産声を上げて大泣きをする。その赤ちゃんを取り囲んで家族や親戚がみんな笑顔であなたの誕生を祝福する。それから時が過ぎ、あなたが有意義な人生を過ごし笑顔で安らかに亡くなる瞬間、あなたの子どもや孫たち、大勢の家族や親戚、友人、隣人たちはベッドのそばで悲しみの涙を流す。そんな人生が送れるといいですが、どうでしょう。生まれるときはそうであっても、亡くなるときは・・・。果たして自分は・・・。  
自らの人生を振り返ったとき、誰もが後悔なく幸せな笑顔で天寿を全うすることができれば幸いでしょ。しかし、病気や事故その他の理由で、悲しみの涙や悔し涙を流しつつ、亡くなる方もいるでしょう。だからこそ、今できることを精一杯チャレンジすることが大切になってきます。今年は「牛年」。馬の姿から、物事が順調に進む年、運気が上昇する年と言われています。目標に向かってチャレンジするそんな一年にしませんか。大きな成果が表れることを期待して。

### 小学校の再編に向けて～探究型系統的学習～

第2次甲賀市小学校再編計画では「探究型系統的学習」が学校再編の効果の一つであると掲げられています。これまで、各学校で取り組んできました地域を学ぶ学習を、1, 2年生の生活科、3年生以上の総合的な学習の時間等のカリキュラムに小学1年生から中学3年生まで体系的に位置づけることで、9年間にわたり広く探究していくことが可能になります。そして故郷信楽に対して誇りをもつ子どもたちを育てる教育活動を展開していきます。

1月27日(火) 19:00～ 開発センターで学校再編の保護者説明会が開催されます。ぜひご参加を!